



CUMBRE DE **Gestión
Sostenible 2012**
Conectados por la energía

Madrid, 6 de junio de 2012

PREGUNTAS MESA REDONDA

Patrocinan el evento **creara** **E** **endesa** **FUNDACIÓN LABORAL DE LA CONSTRUCCIÓN** **tecnalia** Inspiring Business

Organizan **AEC** **COMISIÓN NACIONAL DE ENERGÍA** **COMISIÓN NACIONAL DE TURISMO** **Patronos** **Aena** Aeropuertos Españoles y Navegación Aérea **AENOR** **enresa** **renfe**



Rodrigo Morell. Director General de Creara



Pregunta: Ha mostrado una caída en la producción de CO₂ en sus instalaciones vía la adquisición de energía renovable certificada. ¿Cuál es el coste comparativo de dicha energía frente a la energía no renovable?

Respuesta: La diferencia de precio puede ser de un 4% superior

Pregunta: Si las líneas de transporte de energía eléctrica no están diferenciadas, ¿cómo se garantiza la procedencia de la energía consumida, si es renovable o convencional?

Respuesta: Hay en el mercado en España comercializadoras de energía eléctrica que solo venden energía procedente de fuentes renovables, se trata de energía renovable certificada y existe en este caso garantía de que lo que se está pagando por esa energía es para pagar energía renovable. Si bien es cierto que la energía eléctrica que llega por el transporte y distribución no está diferenciada.

Rodrigo Morell. Director General de Creara



Pregunta: Un sistema de gestión energética puede conseguir ahorros mediante la implantación de buenas prácticas (y éstas tienen un alcance limitado), pero una vez implantadas esas buenas prácticas, ¿tiene sentido mantener el sistema y/o el certificado?

Respuesta: El hecho de mantener todos los requisitos establecidos en la Norma ISO 50001 de planificación, operación, comprobación y revisión por la Dirección, es en sí una herramienta para que esas buenas prácticas funcionen.

Por otro lado las oportunidades de ahorro pueden parecer agotadas en un determinado momento, pero cualquier organización con el paso del tiempo, los cambios dentro de la organización, procesos e instalaciones, así como la tecnología hacen que la identificación de oportunidades de ahorro sea algo continuo.

Antonio Carretero. Subdirector de la dirección de desarrollo de AENOR



12
energía



Pregunta: Un sistema de gestión energética puede conseguir ahorros mediante la implantación de buenas prácticas (y éstas tienen un alcance limitado), pero una vez implantadas esas buenas prácticas, ¿tiene sentido mantener el sistema y/o el certificado?

Respuesta: La evolución de las propias tecnologías hacia diseños de mayor ahorro y eficiencia energética hacen que sea difícil alcanzar un nivel de excelencia inmejorable. No obstante podría ocurrir que el coste de acometer la implantación de las novedades tecnológicas sea demasiado elevado.

Conservar activo el sistema de gestión y el certificado sirve para elevar la importancia de esta modalidad de gestión, así como para mantener el nivel de alerta y vigilancia para tener siempre optimizados los costes energéticos

Patrocinan el evento **creara**
ESPECIALIDAD EN EFICIENCIA
Y AHORRO ENERGÉTICO



Asier Maiztegui. Director de Desarrollo Estratégico. TECNALIA R&I



Pregunta: Ha comentado que las personas, deben estar gravadas por el consumo energético al igual que las empresas deben estar fiscalizadas por la energía consumida. ¿No considera que todos estamos implícitamente gravados en todos los bienes y servicios que consumimos?

Respuesta: Efectivamente estamos gravados a través de impuestos directos e indirectos, pero si queremos crecer de forma sostenible y consumir racionalmente productos y servicios debe reconsiderarse la forma en la que se nos gravan los impuestos tanto a las personas físicas como jurídicas y fijar no sólo penalizaciones a los consumos injustificados y excesivos sino incentivos para quien consume racionalmente. No se trata de pagar más sino hacerlo de forma proporcional y racional al uso eficiente o no de los recursos



Asier Maiztegui. Director de Desarrollo Estratégico. TECNALIA R&I



Pregunta: A propósito de la vigilancia del mercado. La exigencia de emitir certificados energéticos de edificaciones: ¿está siendo cumplida? ¿conoce alguna acción en marcha para que se haga efectiva?

Respuesta: El grado de cumplimiento no es el deseable y la labor de vigilancia al respecto, responsabilidad de las CC.AA, debería ser homogéneo y más intensivo. Esta situación se produce en la transposición de muchas de las directivas comunitarias y a este efecto se suman distintas razones, entre ellas la falta de recursos por parte de la administración o las presiones de mercado.

Las iniciativas que conocemos son parciales promovidas por la administración pero en éstas debería implicarse el sector privado y entidades no públicas



Asier Maiztegui. Director de Desarrollo Estratégico. TECNALIA R&I



Pregunta: A propósito de la vigilancia del mercado. La exigencia de emitir certificados energéticos de edificaciones: ¿está siendo cumplida? ¿conoce alguna acción en marcha para que se haga efectiva?

Respuesta: El grado de cumplimiento no es el deseable y la labor de vigilancia al respecto, responsabilidad de las CC.AA, debería ser homogéneo y más intensivo. Esta situación se produce en la transposición de muchas de las directivas comunitarias y a este efecto se suman distintas razones, entre ellas la falta de recursos por parte de la administración o las presiones de mercado.

Las iniciativas que conocemos son parciales promovidas por la administración pero en éstas debería implicarse el sector privado y entidades no públicas.



Ana González. Responsable de recursos didácticos. Fundación Laboral de la Construcción



Pregunta: ¿Está en marcha la figura de gestor energético edificios que promovía la Ley de eficiencia energética?

Respuesta: Los colaboradores que tenemos, que suelen ser arquitectos que trabajan como profesores o participan en otro tipo de proyectos con nosotros, se dedican a realizar rehabilitaciones en materia de eficiencia energética. Es decir, se dedican únicamente a la fase de la obra de mejora, aunque lo hagan para una empresa que lleva el proyecto de forma más amplia y global.